

GACETA DE MALLORCA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Conquistador, 25, entre escuela

HORAS DE PUBLICACIÓN, de 8 a 1 y de 3 a 8

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En España, 12 pesetas al mes

Extranjero (Unión Postal), 1750

Los católicos y la vida pública

Es muy frecuente oír hablar de católicos militantes; y la frase ha llegado a ser de uso común; si bien a alguien podrá parecer que la frasecilla tiende a establecer una peligrosa distinción ó una categoría de privilegiados en la Iglesia.

No será pues, malo que hablemos algo de lo que significa aquella frase.

Por católicos militantes se entienden aquellos que, por iniciativa propia ó por persuasión de otro, han salido de los confines de la vida privada para tomar parte en la vida pública.

En Mallorca, algunos... bastantes... muchos... casi todos, los que de católicos blasonan, se contentan con ser lo que ellos dicen, con cierto orgullo fatuo, *hombres de su casa, tan de su casa*, que no parece formen parte de una sociedad, llamada Municipio, ni de otra más grande, llamada Estado.

De la sociedad profesional, no hay que hablarles. La mayor parte no tienen profesión conocida. Esos individuos son católicos que interpretan a su modo la regia del Dante:

*Avete il vecchio e il novo testamento
E il Pastor della Chiesa che vi guida:
Queste vi basta a vostro salvamento.*

y se mantienen refractarios al sentido de colectividad, como si, para con la sociedad civil, y para con la sociedad religiosa a que pertenecen, no tuviesen otro deber que el de observar por cuenta propia sus leyes. Esos católicos no parecen tener energía más que ó para censurar, ó para lamentarse, ó para protestar. Alguna que otra vez, si los solicita algún amigo, se forman la incomodidad, el día de elecciones, de ir a depositar su voto en la urna; si leen periódicos es tan sólo para saber lo que pasa por el mundo; saltando como por sobre ascuas todo artículo que tenga sabor político ó social, sobre todo si tiene sabor socialista!

Nadie dijera que son hombres de nuestra época; si les hablamos de los problemas más agudos, dicen que eso son cosas de otros países, y no hay quien los saque de su estúpida rutina, permitiéndose en cambio las críticas más acerbas contra todo lo que otros procuran hacer. Esta clase de católicos son pocas nulidades sociales y políticas; y ellos son los que más suelen quejarse cuando en dichos terrenos se hace algo opuesto al espíritu cristiano. Como si ellos tuviesen derecho á esperar otra cosa!

El gran número de esas nulidades sociales y políticas que hay en el campo católico explica perfectamente la anomalía de que se nos impongan las minorías no católicas. Los elementos de estas son todos activos, militantes, y, aun que menos en número, constituyen una energía mayor. Son la minoría numérica, pero constituyen una mayoría dinámica, eficaz, propulsora. Siempre pues que de mayorías católicas hablamos, debemos tener en cuenta que tal vez no seamos la mayoría de los que se interesan por la vida pública, y que al fin de cuentas, los católicos llamados no militantes son otros tantos cerros por lo que á asuntos sociales y políticos se refiere.

Augusto Murri

Desde Bolonia
En este momento acabo de oír á Augusto Murri, el gran maestro de Clínica Médica del Estudio bolonés. Sus lecciones me producen siempre, ahora como la primera vez que le oí, una fuerte impresión.

las Facultades de Medicina españolas con la cabeza cansada, las ideas en la más extraña revolución y limpio de toda ciencia. Es espantosa la ignorancia de nuestros buenos catedráticos oficiales; el profesor Murri es conocidísimo en Francia, en Alemania, en todo el mundo médico culto; la Clínica de Bolonia tiene un gran prestigio en Italia y fuera de Italia, pero los profesores españoles no saben nada de todo esto. Ellos no estudian; no faltaría más. ¡Estudiar un profesor: esto es inaudito!

Es muy hermoso oír hablar á Murri. Sus lecciones clínicas son concurrendísimas, á ellas van no sólo estudiantes y médicos de Bolonia, sino también médicos extranjeros y hasta algunos completamente extraños á la ciencia médica acuden á oírle atraídos por su nombradía.

Murri es un hombre alto, con una frente espaciosa y una mirada muy energética. Tiene ya alguna edad, pero los cabellos blancos no bastan á atenuar la austeridad de aquella figura batalladora. Cuando entra en el aula, todos prorrumpen en aplausos porque los estudiantes italianos son generosos de bellas manifestaciones para sus maestros queridos.

El Profesor Murri tiene muy sabiamente dividido el trabajo de la Clínica; las historias é investigaciones clínicas son hechas por los médicos asistentes. El se encarga de hacer y razonar el diagnóstico, y sucede con frecuencia que, al llegar al aula el Maestro, no conoce ni ha examinado al enfermo. Y por esto son más admirables aún sus lecciones, porque apenas leída por un estudiante la historia clínica, objeto de la lección del día, se acerca al enfermo para comprobar algún síntoma interesante y empieza á hablar. Empieza á hablar con sencillez y nobleza, sin vanos artificios retóricos, como si hablara entre amigos.

Poco antes, vosotros habéis sentido el relato de una multitud de hechos á veces aislados, al parecer, unos de otros, otras veces oscuros; habéis oído el resultado de análisis de sangre ó bacteriológicos practicados en distintas ocasiones; tal vez os parece imposible que pueda hacerse luz en medio de aquella confusión más os engañais porque la palabra del Maestro es como una varita mágica á cuyo conjuro se esclarecen las cuestiones más intrincadas y los problemas más difíciles; Murri os hace distinguir, de entre aquella multitud de fenómenos, cuáles son los primitivos y cuáles los secundarios; á lo mejor, os llama la atención sobre algún lejano antecedente en el cual no habíais parado mientes y en aquel hecho insignificante os da la clave de la enfermedad. Es maravilloso lo sólido y lo extenso de su ciencia; no hay descubrimiento ó estudio interesante, en las ciencias biológicas, que le sea desconocido; lo más reciente, lo ultimamente publicado, él lo conoce, lo ha visto en su fuente porque sabe muy bien las principales lenguas vivas: el francés, el inglés, el alemán. A veces hace alguna digresión histórica ó dice bellos versos del Dante, de Virgilio ó de Lucrecio pásmense sus colegas españoles! Porque á Murri le es familiar el latín y sus grandes escritores, y su cultura literaria es muy superior á la de un dilettante vulgar. A buen seguro que sería una delicia oír comentar esto á esos espíritus raquíticos, tan abundantes en España, que ven una radical incompatibilidad entre el microscopio y los libros de versos.

Y así, muy bellamente consigue Murri su objeto, es á saber: hacer el diagnóstico del enfermo y enseñar también el modo de hacerlo; ya que sus lecciones podrían ser sobremanera interesantes, pues de nada servirían, si flaqueaba esta parte.

Y lo cierto es que la dificultad de establecer un diagnóstico sólo tiene comparación, en Medicina, con su importancia, porque para conocer el mal de un enfermo es necesario una selección, un ordenamiento de síntomas, un proceso de síntesis, en una palabra, muy difícil. El examen de un enfermo es siempre una cosa relativamente fácil, cuestión de práctica; todos pueden llegar á hacerlo bien; pero el no perderse entre los datos del examen y saber extraer de ellos la idea clara de la enfermedad exige un poder reflexivo, una perspicacia de la mente, una agilidad de espíritu tal, que podrá desarrollarse por el hábito, jamás adquirirse si no se tiene. En los enfermos de males nerviosos es donde más resplandece el alto valor del Maestro; aquí da gusto oírle, en estos casos tan tan complejos, tan oscuros, él os lleva como por la mano al diagnóstico haciéndoos pensar, enseñán-

doos á distinguir, á comparar, y sus diagnósticos rara vez son desmentidos ni en vida ni en muerte del sujeto por la autopsia. ¡Feliz quien tiene á Augusto Murri por iniciador en los secretos de la Clínica!

Una observación interesante: Murri es poco amigo de palabras técnicas. Sólo las emplea cuando es absolutamente necesario; por lo general, si para expresar un concepto hay dos voces: la una científica y la otra vulgar, él suele escoger la vulgar. Ya sé muy bien que nuestros famosos catedráticos se escandalizarían de tal cosa, porque no conciben un científico que no hable enrevesadamente con profusión de palabras técnicas (como á veces también ellos las inventan nuevecintas, muy sabias, sacadas del griego! El saber de los catedráticos españoles es un saber de palabrería huera; por lo demás, es una cosa muy frecuente entre los hombres vestir su ignorancia con nombres sibilíticos.

Sabios así, de alma tan clara, tan equilibrada, tan *latina*; son los verdaderamente educadores, y el formar hombres intelectualmente me parece á mí una de las cosas más grandes del mundo; los hombres como el Prof. Murri son amados de la Ciencia y de la Belleza. A Augusto Murri pueden aplicarse muy dignamente las bellas palabras que de Claudio Bernard dijo Ernesto Renán en su discurso de recepción en la Academia francesa: *su estilo es su mismo pensamiento, y como este pensamiento es siempre grande y fuerte, también su estilo es siempre grande, sólido y fuerte.*

JUAN ALSINA MELIS.
Bolonia, abril de 1908.

Un libro nuevo

Exhalando todavía el acre perfume propio de la tinta fresca, con el interés que despierta el libro de hojas intactas, hemos recibido un tomo de poesías, pulcramente editado, en el que se revela un poeta.

Mario Verdager, en su producción *En el Angelus de la Tarde*, salva el inmenso abismo que media entre los que escriben versos y los verdaderos poetas, demostrando ser de estos últimos. Por aquellas páginas impregnadas de la atrayente y violácea melancolía propia de las horas crepusculares, separa un filón de poesía legítima, pasa una perfumada racha de inspiración.

Verdager pertenece á la pleiada de los que, como Díez Canedo, Villasespa y tantos otros, buscan nuevas orientaciones para el Arte, vaciando su inspiración en más amplios moldes que los que señalaba la vieja preceptiva; nótese principalmente en él la decisiva influencia de Ruben Darí, de ese gran revolucionario de la rima, de ese brillante poeta hoy tan en boga.

Podrá ser objeto y tema de discusión la técnica de la nueva escuela, esa deformación del verso, imperdonable para los enamorados de la música y de la escultural estructura de la rima. Nosotros no hemos de entrar en esta cuestión, ni hemos de manifestar aquí nuestras preferencias, por más que las tengamos y en la práctica las hayamos demostrado; lo que sí diremos, para los que no conozcan la obra del joven poeta, es que en ella aparecen galanas muestras de las dos tendencias, que la preferida es la novísima y que en todas las composiciones campea la discreción y en muchas de ellas verdadero estro.

Vea el lector, la poesía que sigue, como muestra de las delicadas que el libro atesora.

Las campanas tristes
Oh la gran alificación de las campanas
que destilan su gran monotonía
con una ingenua y dulce melodía
en las solemnes tardes aldeanas;

mientras pasan las nubes muy lejanas,
cabe un cielo de gran melancolía
y en el caso se resbala el día
en reverberaciones soberanas.

Que triste es el oír las: lentamente
murmurar una queja incoherente,
en un adiós al sol que se abeceja;

como mi alma sola se entristece,
mientras el cielo vago se entrojeja
y tiñe las ventanas de la aldea.

Quien así escribe bien merece á nuestro entender, el dictado de poeta y el alentador aplauso de los amantes de las bellas letras.

J. M. T.

sus resultados y fructificación han de ser apreciados. Las buenas variedades de siphires, y mejor aun, las hibridaciones de rústicos podrán ser escogidas en buenas tierras de fondo si el carbonato de cal se encontrase en ellas con exceso.

Una labor profunda hecha de una manera económica será el mejor trabajo de preparación para las plantaciones.

Los trabajos culturales que se hagan en donde la disposición de las tierras permita ganar mucho y resultarán más económicos si se utilizan los aparatos modernos, que permiten remover grandes extensiones superficiales en poco tiempo.

La evaporación de las aguas del subsuelo por la multiplicación de las labores y por la supresión de las hierbas, quedará así también limitada, haciendo que los elementos sustitutos abundantes, abonados con estiércol ó abonos químicos, aseguren abundantisimas cosechas.

Si las podas cortas, decía el señor Mir, son aconsejables en las tierras pobres, secas y propias de los vicios de calidad, las podas generosas que dejan muchos brotes, tienen que reservarse allí donde la composición y disposición de los terrenos permitan sacar cosechas abundantes sostenidas por abonos intensos.

Para las enfermedades criptocómicas, los remedios conocidos son el azufre para el *pidium*, las sales de cobre en disoluciones para el *mildiu* y *roths*.

Han de reconocerse también, anadido dicho viticultor, las ventajas de las sustancias precipitadas sobre los sublimados y triturados, por la doble acción de aquellas contra la enfermedad vieja y contra el *exarbató ó altisa*.

Sobresalen también las ventajas de algunos preparados cúpricos industriales sobre los caldos que agregan gente inexperta, por ser los primeros mucho más activos, no sólo para tener una elaboración más perfecta, sino por contener el cobre en un estado mucho más activo, circunstancia que explica con tales preparaciones puedan detenerse de momento las invasiones *mildiu*, que se presentan de un modo inoperado, y con gran intensidad, los años que abunda el exceso de humedad en las tierras.

Con una hermosísima explicación de la manera como se consigue mejorar los cultivos para engrandecer la riqueza de los pueblos y contribuir al avance de las industrias, terminó el señor Mir su notable conferencia.

UN POSITO DE NUEVA CREACION

Desde Lluchmayor

En el Círculo de Obreros Católicos de esta villa, acaba de implantarse una sociedad de pública beneficencia, cuya importancia social nunca podremos encarecer bastante.

Hoy daremos á los lectores de la GACETA DE MALLORCA tan sólo una ligera noticia de tan importante obra, reservándonos para más adelante el desarrollarla y ampliarla suficientemente; no dudando que su conocimiento será grato no ya á los que consagraron su actividad á obras de este género, sino á todos aquellos que se preocupan por el bien de los pueblos y buscan solución á esos problemas pavorosos de cuyo desenlace dependen en gran parte los intereses de la religión, de la Iglesia y de la Sociedad.

Posito de Nueva Creación es el nombre que lleva la nueva sociedad, especie de Caja Rural á la moderna, ingertada sobre los antiguos positos y que resumiendo las ventajas de ambas instituciones, excluye los inconvenientes gravísimos del Posito antiguo, que lo hacían del todo inútil para nuestros tiempos. Está elegida la Junta desde hace algunas semanas y confirmada por la Delegación Regia de Positos, verificándose toda clase de operaciones según el orden prescrito por la nueva institución.

Gracias á la generosa protección del Excmo. Sr. Conde de Retamoso, Delegado regio de Positos, que nos deja obligados á perpetuo reconocimiento, ha podido establecerse la sociedad en una brevidad de tiempo que no suele ser lo más ordinario en fundaciones semejantes.

La fundación y marcha del Posito ha sido realmente un éxito. Los socios del Círculo están entusiasmadísimos por la presente obra; bien puede esperarse que será base de nuevas é importantes instituciones sociales.

No podemos terminar esta corta reseña, sin hacer constar que, al felicitarlos de tan próspera y benéfica institución, los debemos al celo nunca desmentido de nuestro dignísimo Sr. Cura-Económico que presta siempre su más decidido apoyo y su superior concurso á todo lo que sea trabajar en bien de la religión y de nuestro pueblo á don Juan Jaume Pbro. quien con una actividad y acierto que de todo corazón le aplaudimos, ha preparado la fundación y va dirigen-

do la marcha de la sociedad; y á la valiosa protección de don Juan Moyr, Alcalde de la villa y Presidente del Círculo de Obreros Católicos y del Posito, quien nunca desmiente su sincero interés por el bien de nuestro amadísimos pueblo; como declamos no ha mucho y está demostrándolo con ocasión de importantes mejoras que están para implantarse.

Dios bendiga la nueva institución y sea fecunda en toda clase de bienes así morales como materiales.

9 de Mayo

CARTAS A UN COLONO PALMESANO

Sr. D. J. D. F.

Término de Palma.

Mi buen amigo: libre por ahora de insistir en la cuestión lechera voy á dedicar la presente á una especie de introducción á las demás cuestiones que á Vds. interesan y en las cuales le tengo prometido ocuparme.

Introducción que juzgo precisa por creer muy conveniente expresar antes mi opinión respecto á los llamados payeses, y de su papel en vez de nosotros los que por ventura ó desgracia vivimos en Palma; y á ello voy, contando con su exquisita benevolencia.

Cada vez que oigo emplear la palabra payeses, aplicada á los campesinos mallorquines; no puedo menos de sonreirme; no sé si irónica ó tontamente, puesto que en mi concepto los verdaderos payeses, conforme la acepción vulgar de la palabra, somos en primer término los que vivimos en Palma, y después Vds., los habitantes de su término municipal.

Palma, estimado amigo, no es la capital de Baleares; ni siquiera de Mallorca, más que oficial y contributivamente hablando.

Qué es lo que se capitaliza en Palma, á pesar de toda su preponderancia oficial, en nada escatimada por el poder central? Poco, mejor dicho, nada.

El comercio, en el sentido más amplio de la palabra, representa en una isla la medida de su importancia mundial, y no obstante, el comercio mallorquín, (del Balear, ni que decir tiene) tanto el de exportación como el de importación, sólo, como de tránsito, dá movimiento á nuestra ciudad, y esto es tan claro que no necesita demostración. Cualquiera, medianamente versado en la marcha del comercio mallorquín, sabe bien que en Mallorca, comercialmente hablando, Palma representa un papel muy secundario, y aun este lo debemos á que el Estado —no complaciendo los deseos, si no manifestados, sentidos de todos los forenses— quiere que tengamos en nuestro puerto y ciudad la base de nuestras vías de comunicación. Si tal no fuera, nos hemos dado los palmesanos tal maña en hacernos necesarios ó convenientes á los demás habitantes de la Isla, que no es aventurado el asegurar que podríamos resignarnos á morir de hambre, sino estábamos dispuestos á cambiar de domicilio.

De nuestro prestigio moral en Mallorca, vale más no hablar.

Y para colmo de males aun se nos tiene por jeriza. Este enojo, que puede haber suavizado la civilización, pero que continúa existiendo en todos los forenses; es disculpable. Nuestra historia provincial tiene que persuadirnos que por juro de heredad no podemos pedirles unidad de pensamiento y fraternidad de sentimientos con nosotros.

Y este recelo que, haciendo alarde de erudición histórica, puede y debe en buena razón suponerse fundado en los siglos XIII al XVI; no tiene fundamento alguno de un siglo á esta parte; pero lo atávico aún se mantiene vivo, y de aquí que en la última mitad del siglo pasado este recelo, en los forenses, alentado, entre otras circunstancias, por una populante presunción de superioridad por parte nuestra, haya producido unos frutos cuyo agrio sabor de anulación de nuestra preponderancia en todos los órdenes, y especialmente en el comercial, puede pasar hoy sin ser gustado, pero que no tardará en ser lo más vulgar que darse pueda.

Dentro una centuria, Palma no sólo no habrá progresado conforme al tiempo transcurrido, sino que habrá perdido mucho, muchísimo.

El constante rodar de la historia tendrá un motivo más en que demostrarse, y la terrible crisis del siglo XV se verá reproducida en el XX, con más terribles circunstancias, pues entonces la gran vitalidad que disfrutábamos pudo habernos resistentes á las vicisitudes, más ahora nuestra innegable debilidad nos preparará más pronto el enervamiento y la ruina.

El porvenir es de los campesinos, no sólo porque la vida de ciudad está en bancarrota, sino porque hay que desganarse; ó Mallorca no será nada, ó será pura y escuetamente agrícola.

después Asia, y luego Oceanía y por último Africa sin que para entonces nos pueda caber la esperanza de engrandecimiento á los de la parte alta del mediterráneo.

«La tierra» dice Quadrado «primer sosten de los pueblos en su infancia y su última esperanza y recurso al fallarles los demás, por los cuales ingratamente la abandonan á veces en su desvanecimiento» es la esperanza de toda Mallorca, y de verla realizada están más próximos los payeses que los palmesanos.

Con lo dicho, creo queda bien manifiesta mi buena voluntad por los forenses, en quienes me represento á los hombres del mañana de esta hermosa Isla.

Ya declarado mi modo de opinar, creo poder, sin temor á ser tachado de parcial en favor de la ciudad de Palma, ocuparme de los impuestos, arbitrios y tributos que ella hace pesar sobre los agricultores y habitantes de su término municipal; los cuales, repito, estoy convencido que están en peores condiciones que los demás forenses, pero mejor que los que vivimos en este caso de población, para el que no pasan los años bajo el punto de vista policia- urbano ó del higiénico.

Para no abusar más de su atención, hago punto final y hasta mi próxima. Mandé cosas á su buen amigo.

FRANCISCO CASVIUDA.
Palma 8—V—908.

Conocimientos útiles

Lavados
Marcos dorados.— Se limpian por medio de un cepillo blando empapado en la mezcla muy batida de tres partes de clara de huevo con cuatro partes de hipoclorito de potasa. El dorado recobra inmediatamente su brillo.

Medias de seda.— Para lavarlas sin que se encojan; se pone á hervir con agua una porción de salvado, encerrado en una muñequita de muselina. Transcurrida una hora se deja enfriar el agua y con ella se lavan las medias, y luego se dejan secar sin pasarlas por agua clara.

La prensa amarilla

Con la designación de «prensa amarilla» entiéndese en el continente casi siempre, y siempre equivocadamente, la prensa imperialista; y sólo los iniciados saben que en Inglaterra y en América designase con el vocablo «yellow» (amarillo) los periódicos que se dedican á las noticias sensacionales. Esta clase de periodismo es originario de América donde recibió también la designación de «yellow», en las siguientes circunstancias:

El *New-York World* inventó un día un nuevo entretenimiento para sus lectores, que consistía en ofrecerles cada mañana las reflexiones y consideraciones imaginarias de un ser imaginario sobre cualquier hecho, costumbre ó personaje. Este ser imaginario fue representado bajo la figura de un baby de aspecto horrible que llevaba un horrible vestido amarillo y fue bautizado con el selecto nombre de *The Yellow Kid* (el niño amarillo). Aun cuando este monstruo despertaba la repugnancia de los lectores más finamente organizados, le cayó sin embargo en gracia al gran público, tanto que muy pronto el *Yellow Kid* gozó de las generales simpatías.

Los laureles que con este golpe había conquistado el *New York World*, no dejaron sosegar al señor Hearst, propietario millonario del *New York Journal*. Afanoso de conquistar para su periódico el primer puesto, costase lo que costase, ofreció á los colaboradores de su contricante el doble, triple y á algunos hasta el cuadruple de los honorarios que percibían, de modo que muy pronto el Estado Mayor del *World*, junto con el *Yellow Kid*, se trasladaron al *Journal*.

Este acontecimiento mereció la acerba crítica del señor Charles Dana en su órgano el *New York Sun*. Presentó á ambos rivales como ejemplo del periodismo avido de sensaciones, denominándole por primera vez *Yellow Journalism*. La palabra tuvo tanta resonancia que ha llegado á ser la usual para designar el periodismo sensacional tanto en América como en Inglaterra, donde ha sido trasplantada esta clase de información periodística. Nada tiene que ver el nombre con prensa-imperista lista, aun cuando á veces se da el caso de que un órgano imperialista pertenezca al mismo tiempo, al grupo amarillo.

Un árbol histórico
En la isla de Cellañ predecipó á distintas sucesivas la conservación de un árbol, y la edad de éste fue objeto de cálculos precisos.

En cuanto á la historia de sus vicisitudes ha sido registrada en su serie no interrumpida de crónicas, las más auténticas, tal vez que la humanidad posee.

La vejez verde de este vegetal—nunca fue mejor calificada— vejez alguna—parece confirmar la promesa, algo temeraria, que al plantarlo se hizo de que florecería eternamente.

Se conserva el relato de las ceremonias efectuadas con motivo de esta plantación, datan del año 245, antes de nuestra era; el árbol tiene, pues, dos mil 153 años.

Y todavía se mantiene fuerte!

Vajillas, Cristalería, Batería de Cocina

Cubiertos, Cuchillos, Hules, Vinagreras, etc., etc.

Quincallería. — EL ÁGUILA — Brossa, 30

A los señores sacerdotes

CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS

Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES... Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Las obreras de San José

La religión es una gran familia. La caridad es el lazo de unión. Donde es ardiente la caridad no puede dejar de explotar en manifestaciones de familiaridad santa...

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA San Pedro Regalado confr. Oración de Cuarenta Horas... Empiezan en la Misión, dedicadas a la Virgen Inmaculada de la Medalla Milagrosa...

Dice que los liberales y demócratas debieran abandonar, en esta cuestión, los procedimientos usados con otros proyectos de ley...

INFORMACION

Por telégrafo

NOTA DEL DIA

Lo que se decía.—24 horas despues.—Candidatura cerrada triunfante.—Inglaterra maestra de libertad y derecho.

Habíase dicho en los grandes diarios que el señor Maura a fuerza de dilatarlo, llegaría a abandonar el proyecto de represión del terrorismo.

Efectivamente, hoy 24 horas despues de haberlo aprobado el Senado, presentó a las minorías la candidatura para la Comisión que ha de estudiarlo en el Congreso, triunfando íntegramente sin perder ni un sólo puesto.

Aquí donde siempre se habla de que la libertad es violada, olvidase que Inglaterra, la liberal, sostiene todavía la previa censura para los diarios en cuanto afecta a noticias de Guerra y Marina.

Inglaterra es maestra en derecho constitucional.

Recto

Teatrales

Lirico

Esta noche en este coliseo tendrá lugar el beneficio de la soprano dramática señorita Benimelli.

La obra elegida para la función es la ópera de Puccini «La Bohème», la que la señorita Benimelli cantará en castellano.

También cantará la beneficiada, en el tercer intermedio, unas «Carceleras».

Asistencia palmesana

Anteayer en este Teatrillo celebró su debut la compañía de zarzuela que dirige D. Pascual Martorell.

Las obras representadas «El Cabo Primero», «Marina» y «La Leyenda del Monje» fueron muy aplaudidas por la concurrencia.

El personal que la compone es muy acepta. Estudiando con cariño las papeles y trabajando con fe, pueden hacer una buena temporada.

Para esta noche está anunciada una función popular que empezará a las siete y media, estrenándose «Crimen Misterioso».

Cines

Los cines instalados en el Principal y en la casa Truyol se ven muy concurridos.

En ambos se exhiben películas de muy buen efecto.

La clase de películas que se presentan en el «La Protectora», desde hace algun tiempo no son de las que cuadran más con los gustos del público palmesano.

Respecto a la inmoralidad de algunas de ellas hemos oido grandes censuras.

No es esta la manera de responder la Empresa a un público que tan buenas entradas le ha proporcionado.

DESDE LA PUEBLA

Servicio de la Cruz roja

Esta tarde cerca de las cuatro ha sido encontrado en las afueras del pueblo en estado de grave postulación, un individuo vecino de Sineu, de 25 años de edad llamado Francisco Matas y Fiol, quien, según su declaración, ha sostenido una riña con otros dos, Antonio Perras de Inca y Mateo Niell de Sineu.

Los dos últimos han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado.

El Matas ha sido recogido y trasladado por los camilleros Juan Ferrer y Pedro Cladera, dirigidos por el oficial don Jaime Riutort y el secretario don Juan Pons al dispensario interno.

Se le ha practicado la primera cura de un notable descenso del

recto, por el medico judicial don Pedro J Crespi y don José Barceló.

La herida del Matas es de pronóstico reservado a juicio de los facultativos y ha quedado custodiado y asistido por el oficial señor Riutort y el Camillero Juan Ferrer.

Corresponsal.

La Puebla 10.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena se hace la siguiente previsión de tiempo.

El martes 12 habrá en el Cantábrico y en el saco de Cádiz, mínimos barométricos que ocasionarán algunas lluvias y tormentas, principalmente en Andalucía, y desde el NO. y N. al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Los mínimos del Cantábrico y del saco de Cádiz se hallarán el miércoles 13 en varios parajes del Mediterráneo. Seguirán desarrollándose algunas lluvias y tormentas, en especial desde el Cantábrico, por el centro, hasta el Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 14 persistirán en el Mediterráneo las bajas presiones, cuyo centro principal estará algo más apartado de nosotros. Se registrará algún chubasco y tormenta en la mitad oriental, con los mismos vientos de entre SO. y NO.

El mínimo mediterráneo se elevará por Italia, el viernes 15 en cuyo día llegará a Irlanda una depresión; cuya influencia será algo sensible en la Península, particularmente en el N. O., donde se producirá alguna lluvia.

Tribunal del Jurado

Hé aquí los señores que compondrán el Tribunal del Jurado durante el presente cuatrimestre.

Partido de Menorca

Cabezas de familia

D. Benito Aguiló Martí, Mahón, Infanta 12.—D. Onofre Andreu Torret, id., Carmen 3.—D. Gabriel Llambias Fuster, id., San Fernando 37.—D. Vicente Carreras Seguí, id., Arravaleta 18.—D. Pedro Monjo, id., Santa Ana 1.—D. Bartolomé Timoner Vidal, Alayor.—D. Antonio Carreras Tuduri, Villacarlos.—D. Domingo Nata Perigó, Mahón, Infanta 8.—D. Francisco González Fuguet, id., Carmen 21.—D. Pedro Monjo Vicens, id., P. Príncipe 16.—D. Esteban Marqués Taltavull, id., Plan 55.—D. Mariano Gil Rey, id., Castilla 31.—D. Pedro Brú Benejam, id., Carmen 18.—D. José Hernández Ferrer, Ciudadela.—D. Jaime Villalonga Palema, Mercadal.—D. Francisco Monjo, Mahón, Castillo 6.—D. Francisco Bosch Ponseti, id., Carmen 3.—D. Antonio Camps Carreras, Alayor.—D. Bartolomé Pons Coll, Mahón, Comercio 6.—D. Lorenzo Seguí Pons, id., Arravaleta 32.

Capacidades

—D. Juan Pascual Huguet, Mercadal.—D. Francisco Gomila Sales, id.—D. Pedro Pons Sitjes, Mahón, Castillo, 26.—D. Juan Síntes Sàgreres, Ciudadela.—Don Juan Quevedo Preto, Villacarlos.—D. Cristóbal Diaz Serra, id.—D. Mauricio Hernández Ponsseti, Mahón, P. Cables 25.—D. Juan José Pons Piris, Alayor.—Don Francisco Síntes Mercadal, id.—D. Francisco Vinent Serra, id.—D. Jaime Fàbregues Pax, Mahón, Moreras 23.—D. Angel Ruiz Pablo, Ciudadela.—D. Miguel Síntes Pons, Villa-Carlos.—D. Lorenzo Carreras Serra, id.—D. Juan Pàbregues Paz, Mahón.—D. Gabriel Gelabert Taltavull, Mercadal.

Supernumerarios

—D. Antonio Cardona Pomar, Mahón.—D. Juan Cursach Síntes, id.—D. José Fernández Foch, id.—D. Lorenzo Gomila Castell, id.

Capacidades

D. Miguel Rouré Pujol, Mahón.—D. Antonio Roca Várez, id.

recto, por el medico judicial don Pedro J Crespi y don José Barceló.

La herida del Matas es de pronóstico reservado a juicio de los facultativos y ha quedado custodiado y asistido por el oficial señor Riutort y el Camillero Juan Ferrer.

Corresponsal.

La Puebla 10.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena se hace la siguiente previsión de tiempo.

El martes 12 habrá en el Cantábrico y en el saco de Cádiz, mínimos barométricos que ocasionarán algunas lluvias y tormentas, principalmente en Andalucía, y desde el NO. y N. al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Los mínimos del Cantábrico y del saco de Cádiz se hallarán el miércoles 13 en varios parajes del Mediterráneo. Seguirán desarrollándose algunas lluvias y tormentas, en especial desde el Cantábrico, por el centro, hasta el Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 14 persistirán en el Mediterráneo las bajas presiones, cuyo centro principal estará algo más apartado de nosotros. Se registrará algún chubasco y tormenta en la mitad oriental, con los mismos vientos de entre SO. y NO.

El mínimo mediterráneo se elevará por Italia, el viernes 15 en cuyo día llegará a Irlanda una depresión; cuya influencia será algo sensible en la Península, particularmente en el N. O., donde se producirá alguna lluvia.

Por alborotar en un baile

Anoche, serían las ocho menos cuarto, cuando en la calle de Lullio-topamos con un carrito guiado por un hombre y custodiado por una pareja de la guardia-civil.

Este cuadro, pocas veces visto por las calles de Palma, ocasionó muchas habladurias y comentarios.

Hemos podido averiguar que el detenido procedía del pueblo de Algaida.

La causa de la detencion obedece, según noticias, a que mientras se estaba celebrando el domingo próximo pasado un baile público en Pina—lugar sufragáneo de Algaida—el detenido, junto con otros varios sujetos, intentó entorpecer la marcha de la fiesta.

La guardia-civil intervino procurando evitar que los alborotadores vieran satisfechos sus deseos, mas al apercebir al detenido, éste, según se dice, dirigió a los guardias insultos y amenazas, lo que motivó a que procedieran a su detención.

Al llegar a Palma fue conducido a la Capitanía General, y poco despues al cuartel del Carmen, en donde quedó detenido y a disposición de la autoridad militar como presunto autor de resistencia a la fuerza armada.

De la provincia Mallorca

Los sábados y domingos son los días que funciona el cinematógrafo de la calle de Bruy. La novedad de las películas, pues cada día de función el programa es nuevo y variado, y las composiciones que ejecuta en el piano un inteligente músico contribuyen a que el espectáculo resulte ameno é instructivo.

Anoche la concurrencia de espectadores fué numerosa. Entre otras películas se exhibieron las tituladas «La Huerfana» y «Haz bien y no mirés a quien» de carácter dramático, otras representando panoramas deliciosos, la construcción de una línea férrea, etc. y algunas que causaron la hilaridad general.

Con verdadera satisfacción nos enteramos de que el sacerdote inquisido D. Antonio Palou ha

sido nombrado Cura-Párroco de Lamadrid (República Argentina), población que cuenta con unos cuarente mil feligreses, de cuyo cargo tomó posesión el 25 de Marzo último, día de la Anunciación de Nuestra Señora.

Segun noticias en Lamadrid, en donde viven varias familias mallorquinas, tributaron a su nueva autoridad eclesiástica un respetuoso y afectuoso recibimiento.

El Sr. Palou ejerció en Inca los primeros años de su ministerio, demostrando ya en el púlpito, ya en la prensa, su claro talento y su carácter bondadoso y trabajador. No hace muchos años que se despedía de nosotros, embarcándose para la América del Sur.

Reciba nuestra felicitación por su nuevo cargo, la cual hacemos extensiva a sus padres y hermanos.

DESDE SÓLLER

Las ferias y fiestas de la Victoria

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Lunes II Carreras a pié

La afluencia de forasteros sigue en el día de hoy, habiendo contribuido grandemente a ello la celebración del importante número del concurso de carrozas.

La población está muy animada. Todo el día se nota el ir y venir de la gente, bajo un sol espléndido, abrasador.

El primer número del programa de hoy lo han constituido las carreras a pié celebradas a las nueve y media en el paseo de la calle del Mar.

Concurrió a presenciar las carreras un numeroso público, al que anima una banda de música de la localidad con hermosos pasodobles.

Se celebran varias carreras. El número de corredores es grande. Los que obtienen premio son saludados con aplausos. Se registran algunos incidentes que no revisten gravedad, gracias a la pronta intervención de la celosa guardia municipal de esta ciudad.

Concurso de carrozas

La plaza del Ayuntamiento comienza antes de las tres a verse invadida por la gente, que acude deseosa de presenciar el desfile de las carrozas que han de tomar parte en el concurso.

La plaza se va animando, llegando, al extremo de estar ocupada casi totalmente. Los puestos de venta son en gran número, circuyendo la espaciosa plaza.

A las tres y media ocupa la tribuna del Ayuntamiento el Jurado que ha de otorgar tres premios, uno de 100, otro de 50 y otro de 25 pesetas, a las carrozas que se presentarán mejor adornadas.

El Jurado se compone de Alcalde accidental D. Damián Canals, del médico D. Pedro Serra, de los pintores D. Francisco Bernareggi y D. Antonio Gelabert y de don Damián Mayol, director del Sóller. También toman asiento en la tribuna de referencia el señor Gobernador civil, con su señora é hijas, el diputado provincial señor Estades, con su hija Magdalena y los periodistas palmesanos.

Cerca de las cuatro son cuando comienza el desfile de carrozas, que se verifica por este orden:

Primera, la del Ayuntamiento, que representa una estatua, que en mármol se trata de erigir en breve a las «Valentes dones» y al «Capitán Angelats». Esta carroza, que se presenta fuera de concurso, ha llamado mucho la atención del público por su buen gusto artístico.

La segunda carroza es propiedad del casino La Unión, y figura una hermosa concha construida artísticamente con madera, flores y otros adornos. La carroza estaba ocupada por siete lindas niñas de pocos años de edad.

La tercera carroza simula una nave árabe, tripulada por varios moros. Es esta la carroza del «Círculo Sollerense».

Sigue luego la de «La Cruz Roja». Representa un campamento levantado al pie de una palmera y a varios socios de dicha institución, practicando una cura.

La quinta carroza, propiedad de D. Sebastián Vidal y D. Guillermo Colóm, tirada por cinco minutos borriquitos, representaba un kiosco árabe y dentro de él se ven algunos niños.

D. José Pons concurre al concurso con una diligencia adornada de un modo caricaturesco. Va tripulada por buen número de individuos tocando instrumentos de cuerda.

El Jurado concedió el primer premio (100 pesetas) a la carroza del «Círculo Sollerense» y el segundo a la «Concha». El Jurado, además, cree conveniente adjudicar dos terceros premios a las de «La Cruz Roja» y a la que representa el Kiosco.

Este número ha sido uno de los más brillantes de las presentes fiestas,

tas, aunque no haya revestido el esplendor que se creía a causa del poco entusiasmo del público.

La batalla de flores

Después de adjudicados los premios a las carrozas, comienza la batalla de flores anunciada.

Este número no resulta, por la escasez de flores, a pesar de las muchas que se han traído de Palma.

Se hace un gran derroche de serpentina y confetti, lo cual da al espectáculo cierto colorido carnavalesco.

Procesión

A las siete ha salido de la iglesia parroquial la procesión para devolver la imagen de la Virgen de la Victoria al Convento.

Han asistido a ella varios particulares, las «Valentes donas», el «Capitán Angelats» y el «Sargento Soler». Presidía la procesión el Ayuntamiento, a cuya cabeza iba el Gobernador civil, el Alcalde de Sóller, y el diputado Sr. Estades.

El paso de la procesión ha sido presenciado por un numeroso público.

Por la noche

Por la noche se han repetido las iluminaciones y los fuegos artificiales. Las músicas han tocado otra vez escogidas piezas y la gente acude infatigable, durando la animación hasta más allá de media noche.

La excursión del Gobernador

El Gobernador ha visitado hoy las obras del túnel del ferrocarril Palma-Sóller, penetrando en él en un improvisado convoy tirado por un mulo.

El Sr. Bovio ha recibido a dichos viajeros, quienes se muestran muy satisfechos de las atenciones recibidas.

Estos señores visitaron después los jardines de «Son Angelats», que dando encantados de las bellezas de aquel pintoresco sitio. El Gobernador llegará este medio a Palma.

Gracias

Antes de terminar esta información no podemos menos de dar las más expresivas gracias al Gobernador civil, Alcalde de Sóller y D. Jerónimo Estades por las atenciones que de ellos hemos recibido.

VERGER.

Por correo

De la península

«La Epoca»

Madrid 10

«Dice La Epoca», comentando la actitud de parte de la prensa contra el proyecto de ley sobre el terrorismo:

«En todos los tonos hemos dicho ya, sin lograr que esos periódicos entren en la discusión concreta y razonada del punto debatido, que lo único que ese proyecto de ley intenta es regular en la vida periodística, esas noticias sobre los atentados del terrorismo.»

«La absoluta libertad de noticias no en todas partes ni para todo. En naciones como Inglaterra, Estados Unidos y Alemania, esta libertad está condicionada, para algunas cuestiones, por la previa censura y sometida a severas sanciones pecuniarias.»

«Ahora mismo en Inglaterra se trata de reformar esa ley en el sentido de una mayor severidad y una mayor extensión. Y eso quiere hacerlo un gobierno liberal, radical más que liberal, y con vistas al socialismo. ¿Se le ha ocurrido a la prensa inglesa crear una junta de defensa ni desatarse en denuestos contra la reacción vaticanista del gobierno? No; la prensa ha llamado respetuosamente la atención del gobierno y no ha consagrado el caso ni medio artículo.»

«El Imparcial»

El Imparcial trata también del proyecto de ley contra el terrorismo cambiéndolo abiertamente.

Hablando del proyecto, dice el ABC que el triunfo del gobierno no consistió únicamente en el número de votos obtenidos, sino también en la disparidad de pareceres de las oposiciones en el debate.

Dice que tal conducta, no vencerá a nadie. La abstención es obstruccionismo, según el articulista, y el obstruccionismo da razón a que los gobiernos usen a su vez recursos extraordinarios y aparentemente violentos.

Considera por eso que los liberales y demócratas hicieron bien en no recurrir a la abstención sino a la oposición declarada votando contra el proyecto presentado por el gobierno.

Intoxicaciones

En la casa de socorro del distrito de Chamberí han sido auxiliadas catorce personas que presentaban síntomas de intoxicación por haber ingerido sustancias alimenticias en malas condiciones, siendo calificado su estado de pronóstico reservado.

Contra la tuberculosis

Presidida por el ministro de la Gobernación se han reunido las comisiones permanentes contra la tuberculosis, del Real Patronato de Señoras.

Se dio cuenta de los trabajos realizados por la primera y séptima secciones.

La primera tiene a su cargo el estudio de los alimentos y sustancias más convenientes para los que padecen tan terrible enfermedad.

La séptima tiene la misión de estudiar los medios económicos más a propósito para subvenir a las necesidades de los sanatorios.

Se pronunciaron varios discursos encaminados a dar cuenta del resultado de los trabajos realizados.

Los socialistas

En el Centro Socialista se ha celebrado una reunión para tratar del próximo congreso que se ha de celebrar.

Se acordó dirigirse a los comités de provincias, pidiéndoles designar población para la celebración del congreso.

Del Extranjero

Peregrinación a Lourdes

El Papa ha recibido al patriarca de Venecia, en quien ha delegado la presidencia de la peregrinación italiana a Lourdes, en la cual Su Santidad costeará el pasaje a 500 obreros.

Protesta

El cardenal-vicario ha interpuesto recurso ante el Consejo de Estado, protestando de la retención de bienes de la Obra-Pía.

Anarquistas detenidos

En Palermo han sido detenidos, en el momento en que trataban de embarcarse para América, varios anarquistas ingleses y alemanes.

Un terremoto

Paris 10. Dicen de Roma que ha ocurrido un terremoto en Reno.

Los habitantes nieganse a volver a sus casas

Los edificios públicos han sufrido grandes daños.

El pleito marroquí

El almirante francés Philibert telegrafía que la mehalla de Abdel-Aziz, mandada por Bagdadi, continúa la marcha sobre Fez.

El Sultán prepara otra mehalla que saliendo de Mogador se dirigirá a Marrakesch.

Delante Saff se ha presentado un vapor conduciendo a cuatro caides, sin que hayan podido desembarcar.

La población está tranquila.

Lotería Nacional

Sorteo del 11 de Mayo de 1908

Premios mayores

16.924 500.000 Ptas. Madrid. 1.143 250.000 Durango. 8.391 100.000 Orense. 833 40.000 Villajoyosa.

Premiados con 10.000 pesetas

10.072 Madrid.—20.962 Madrid.—21.235 Madrid.—13.378 Barcelona.—14.433 Madrid.—20.766 Oviedo.—7.103 Zamora.—17.784 Bilbao.—13.251 Madrid.—15.882 Madrid.—1.912 Baeza.—20.820 Zaragoza.—18.794.—Bilbao.—4.447 Madrid.—19.157 Barcelona.—11.349 Granada.—14.728 Sevilla.—22.402 Madrid.

Premiados con 1.200 pesetas

DECENA Y CENTENA 032 045 102 191 203 205 210 216 239

POR TELÉGRAFO

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

La Política

Candidatura ministerial triunfante Madrid 11 (23'55)

En las secciones del Congreso ha habido una reñidísima lucha en la elección para la comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de represión del terrorismo.

Ha triunfado la candidatura ministerial. Las oposiciones soliviantadas han pedido explicaciones al Gobierno.

Presidente de la Comisión.—Comentarios. Madrid 11 (23'55)

La comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de ley del terrorismo estará presidida por el señor Bergamín.

Ha sido muy comentado que el señor Sánchez Besada y sus amigos no hayan asistido a la votación de las secciones para la elección de dicha comisión.

Información pública

Madrid 11 (23'55)

Se da como seguro que la Comisión de represión del terrorismo para dar muestra de imparcialidad abrirá una información pública, durante la que serán escuchados cuantos quieran exponer, bien por escrito, bien de palabra, su criterio acerca del citado proyecto de ley.

Comisión de periodistas

Madrid 11 (23'55)

Se han reunido quince diputados periodistas constituyéndose en comité permanente para atacar el proyecto contra el terrorismo.

Han elegido presidente al director de El Liberal don Miguel Moja, y secretario el redactor del Heraldo de Madrid don Luis Morote, quienes dirigirán los trabajos de la campaña.

Las Cortes

Senado.—El Obispo de Jaca Madrid 11 (23'55)

El infatigable prelado de Jaca continúa haciéndose eco en el Senado de multitud de abusos que entiendo deben corregirse.

En la sesión de esta tarde se ha ocupado de la intervención que tienen los jueces municipales en la celebración de los matrimonios canónicos, indicando que no debe ser el párroco quien ha de sujetarse al juez, sino este a aquel.

El ascenso de los sargentos

Madrid 11 (23'55)

Ha empezado la discusión del proyecto de ley de ascenso de los sargentos consumiendo el primer turno en contra el general Weyler.

D. Odón de Buen ha consumido el segundo turno en contra pidiendo que lo que se concede a los sargentos del Ejército se conceda también a los de Marina.

Contéstale el señor Ruiz Valarino diciendo que considera muy justa la observación del senador republicano, pero que razones de técnica se oponen por de pronto a la implantación de la reforma en la Armada.

El general Ochando hace ver un defecto de redacción de que adolece el artículo 1.º, retirándolo la Comisión para redactarlo de nuevo, y después es aprobado.

Congreso.—El proyecto de Administración. Madrid 11 (23'55)

Tras algunos ruegos y preguntas sin interés, reanúdase la discusión del proyecto de Administración local.

El diputado liberal y exgobernador de Madrid señor Ruiz Jimenez ataca el artículo 97, del cual parece no se atreve a despedirse la minoría liberal.

Pide el diputado antedicho que se establezca un cuerpo de empleados municipales, como se estableció el de secretarios de Ayuntamientos.

El señor Maura entiende que no puede hacerse tal cosa, pues sería ingerirse el Poder Central en el gobierno interior de los municipios.

Después de intervenir en este debate los señores Moret y Canalejas, es desechada la enmienda.

Este último apoya una, relacionada con el cuerpo de médicos titulares, y pregunta si estos son funcionarios municipales ó si dependen del Poder Central.

El ministro de la Gobernación, dice que referente a este asunto hay que atenerse a la ley vigente de Sanidad.

Varias noticias

Obsequio de la Reina Madrid 11 (23'55)

S. M. la Reina D.ª Victoria propone regalar a la bandera que los somatenes de Igualada llevaron en la batalla del Bruch, una corbata con los entorchados de capitán general que ultimamente le fué concedida por S. M. el Rey.

La medalla de honor

Madrid 11 (23'55)

La votación para la concesión de la Medalla de honor de la Exposición de Bellas Artes ha resultado reñidísima.

El insigne escultor señor Blay ha obtenido 61 votos, y como es preciso sumar 87, la votación tendrá que ser repetida el jueves.

Congreso de cirugía

Madrid 11 (23'55)

Ha sido inaugurado el Congreso de cirugía cuyas sesiones ha inaugurado el ministro de Instrucción pública, señor Rodríguez Sampedro, quien ha pronunciado un elocuente discurso.

Presidirá las sesiones el doctor Cortejarena.

Fallecimiento

Madrid 11 (24'00)

Acaba de fallecer el Marqués de Ayerbe que ocupó altos cargos de confianza en el Palacio Real, durante la menor edad de D. Alfonso XIII.

El cadáver será embalsamado y trasladado a Zaragoza.

Del Extranjero

Sabio fallecido.—Libertad de Naci Madrid 11 (24'00)

Calcutta.—Ha fallecido el sabio jesuita P. Eugenio Lapont.

Roma.—El día 29 del actual será puesto en libertad el célebre diputado siciliano señor Nasi. Tribus sometidas.—Dimisión Madrid 11 (24'00)

Londres.—Confírmase oficialmente que las tribus rebeldes de India se han sometido.

Petersburgo.—Ha sido dimitido del cargo el Presidente de la Duma, Mr Kokovtsoff.

Las elecciones municipales de Francia

Los socialistas derrotados Madrid 11 (24'00)

Paris.—Los socialistas han perdido terreno en el escrutinio de los ballotes en varias ciudades.

En Saint Etienne y en Lyon han triunfado los liberales y en Brest y Lille los progresistas.

En cambio han conservado los puestos que tenían en San Quintín, Nimes y Marsella.

Juicios de la prensa

Madrid 11 (24'00)

Paris.—El Ayuntamiento de esta capital se divide, en dos partes iguales, entre socialistas y progresistas.

Los periódicos reconocen unanimemente la derrota de los socialistas, hasta el punto que en L'Humanité, el leader del partido Mr. Jaures confiesa paladinamente el hecho.

Todos insisten acerca de las ventajas obtenidas por los liberales.

Ultimos telegramas

Instituto de prevision Madrid 12 (10'45)

Anoche reunióse la Junta del Instituto Nacional de Previsión.

Nombróse una ponencia encargada de redactar los estatutos que han de regir dicha junta.

Peticion de indulto

Madrid 12 (10'45)

Los diputados carlistas han pedido al señor Maura que sean indultados los condenados a causa del levantamiento de las partidas carlistas de Cataluña.

Trabajos activados.—Vadillo enfermo Madrid 12 (10'45)

Hoy se reunirá el Consejo de emigración con objeto de activar la aplicación de la ley últimamente votada en las Cortes.

El gobernador civil de esta provincia Marqués de Vadillo ha su-

frido un vómito de sangre; si bien se encuentra algún tanto mejorado, su salud inspira serios cuidados.

Riña sangrienta.—Fallecimiento Madrid 12 (10'45)

Coruña.—En la feria del Puente del pueblo de Puerto ocurrió una sangrienta riña.

Intervino la Guardia civil, resultando un guardia herido.

Ha fallecido el conocido político conservador, Conde de Liniers.

Segunda subasta Madrid 12 (10'45)

La «Gaceta» publica una segunda subasta para la construcción del edificio destinado al Instituto de bacteriología.

Se ha modificado el pliego de condiciones en el sentido de ampliar el presupuesto del coste de las obras.

En Gobernación.—Fiestas brillantes. Madrid 12 (10'45)

Esta noche se celebrará el segundo té en el ministerio de la Gobernación, de los de la actual legislatura con que el Gobierno obsequia a las mayorías del Senado y del Congreso.

En Villagarcía se celebraron ayer fiestas por el centenario de la Independencia, resultando brillantísimas.

Presos que se fugan Madrid 12 (10'45)

Valladolid.—Guardias de la Benemérita conducían tres penados para ser trasladados en el tren.

Una vez en la estación se fugaron los presos, saliendo los guardias en su persecución, consiguiendo capturarlos.

De la refriega resultó uno de los penados herido.

Pescador ahogado.—Condenado a muerte. Madrid 12 (10'45)

Comunican de Miranda que ha perecido, ahogado en el Ebro, un pescador.

La Audiencia de Pamplona ha condenado a muerte al reo Bonifacio, García acusado de robo y de haber perpetrado dos asesinatos.

En el Campamento de los Alijares. Un ataque. Madrid 12 (10'45)

Toledo.—En el campamento de los Alijares los alumnos de la academia de infantería simularon, a las diez de la noche, un ataque al campamento.

Funcionaron los reflectores eléctricos y demás útiles de guerra.

El simulacro terminó con una brillante carga a la bayoneta y dándose vivas a España y al Rey.

Asistió el general Bascarán.

Regreso de enfermos Madrid 12 (10'45)

Las Palmas.—En el vapor San Francisco, han pasado de regreso a España por enfermos, varios empleados civiles que envió el Gobierno a Río de Oro en Africa, y que a su llegada a dicha colonia carecieron de trajes adecuados, y se encontraron sin albergue para sus familias.

Presentan un estado lastimoso.

Del extranjero

Vapor rechazado.—Peregrinos de la Meca. Madrid 12 (10'45)

Tanger.—Un vapor que conducía a gran número de peregrinos moros procedentes de la Meca no ha sido admitido en este puerto.

Los peregrinos opusieron rotundamente a que el capitán ordenara llevar anclas y el vapor continúa en este puerto.

Naufragio.—Choque de trenes Madrid 12 (10'45)

En Newburg (Massachusetts) naufragó una chalupa ahogándose cinco de sus tripulantes.

En Girminger ha ocurrido un violento choque de trenes, resultando a consecuencia del siniestro 23 heridos.

Conflicto que se agrava.—Choque de vapores. Madrid 12 (10'45)

Las últimas noticias que se reciben dicen que va agravándose el conflicto franco-turco.

En Cuxharen ha naufragado el vapor alemán Burgos que chocó con otro vapor inglés.

La tripulación logró salvarse.

Caldes que regresan Madrid 12 (10'45)

Melilla.—Unos caides han re-

gresado a esta plaza conduciendo las mujeres que los askaris custodiaban y que proponíanse desembarcar en Safi, y cuando se enteraron de que habíase proclamado a Abdelaziz zarparon los caides desembarcando en Algeciras.

Desde aquí irán a Madrid para pedir protección para dichas mujeres, que desesquadradas durante la travesía se arañaron las carnes.

Carta de Hafid Madrid 12 (10'45)

Tanger.—En las legaciones se ha recibido una carta de Muley Hafid diciendo que marcha sobre Rabat, y que está dispuesto a emplear los rigores de la guerra, para llegar a conseguir sus propósitos.

Fortificaciones Madrid 12 (10'45)

Dicen de Casablanca que las tropas francesas se ocupan en tender puentes levantar defensas con objeto de operar decididamente contra Rabat.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

El Sr. Sanllehy

Barcelona 12 (9'20)

Se acentúa de cada vez más la creencia de que el Sr. Sanllehy volverá a encargarse de la alcaldía, por considerar que el voto de censura de los concejales por la suspensión de la base 5.ª no se funda en acusaciones concretas de exceso de atribuciones, sino en disparidad de criterio en cuestión político-religiosa.

Y como esta disparidad es muy natural dada la diferencia de partido entre los concejales y el alcalde, se deduce de ahí que el señor Sanllehy no de al voto de censura el alcance que le dan otros.

Si vuelve, dudo mucho que tenga calma para soportar los alfilerazos que indudablemente le aseterían algunos concejales, aun cuando otros aseguran que le recibirán bien.

Los Católicos Barcelona 12 (9'20)

Como el presupuesto de Cultura está aún en tramitación, pues debe pasar por la Junta de Vocales Asociados, los católicos siguen en su campaña y por medio de conferencias públicas combaten la parte del proyecto que juzgan digna de censura.

Es inexacto que al menos por ahora, la actitud de algunos concejales catalanistas haya promovido excisiones en el campo católico, pues si bien es cierto que en la sesión del jueves último, algún concejal y no de los de menor prestigio, aventuró afirmaciones que en manera alguna los católicos pueden admitir, también es cierto que no se trata de definiciones doctrinales de ningún partido, sino de opiniones meramente personales.

Bolsin de Barcelona Barcelona 12 (11'25)

Interior. 87'37

Nortes. 68'70

Alicante. 91'40

Buxareu.

Últimas noticias

Una agresión

En el día de ayer fueron detenidos en La Puebla por la guardia civil dos individuos llamados Mateo Ni-ell Munar y Antonio Perras Beltrán, presuntos autores de haber apaleado a Francisco Matas Fiol, ocasionándole la salida del intestino recto.

El estado del herido es muy grave.

El juzgado entiende en el asunto.

Incendio en Lluçmayor

Hace algunos días se declaró un incendio en la casa número 13 de la calle de San Lorenzo, en la villa de Lluçmayor.

Tras muchos esfuerzos se logró sofocar el voraz elemento, que redujo a cenizas unos ocho quintales de paja, unos veinte sacos vacíos y un toldo de carretón.

El hecho fué casual.

Notas sueltas

A la hora de cerrar esta edición abandonó nuestro puerto el yate inglés «Buonoche» que llegó ayer.

Ampliando la información que en otro lugar de este número publicamos, respecto al sujeto que anoche fué conducido de Algaída, custodiado por la guardia civil, por haber promovido alboroto en un baile, podemos añadir que se llama Lucas Coll Gili, vecino de Llorito.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 11.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior cantado, Interior fin de mes, 5 p.ª Amortizable, Banco de España, etc.

VALORES LOCALES

Ultimas cotizaciones.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, etc.

ESPECTACULOS

Principal

Cinematógrafo todas las noches divertidas películas.

En el Lírico Funcionará hoy por la compañía de ópera y zarzuela dirigida por don Cosme Baus.

A las 7.—Los Cuapos. Beneficio de la soprano dramática Sra. Victoria Benimelli: La Bohème y Carceleras.

En los Obreros Católicos Variadas secciones de cinematógrafo todas las noches de 6 y media a 10.

En la Protectora Secciones de cinematógrafo todas las noches con estrenos desde las 6 a las 10.

Cinematógrafo Truyolet Todas las noches de seis a nueve. Estrenos todos los días.

Cine Hostalet (Carmestre Mateu) Secciones de cinematógrafo por horas, de 6 a 9 todos los días grandes estrenos.—Precio 10 céntimos y 15 de preferencia.

Nota.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos a la conciencia de cada uno, el que deje de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos

Elevage Saint Paul P. Bourgoin. Advertisement for poultry with a drawing of a hen and text describing various breeds like Pouter, Game, etc.

Para alquilar. Advertisement for a house and stable with contact information for Agencia de Publicidad.

Alcaldía de Palma. Advertisement for a public auction of a house and land in Palma.

CITRATO Brioschi. Advertisement for Brioschi's Citrate, a medicinal product for various ailments.

VINO ESPUMOSO PARA MESA. Advertisement for sparkling wine, mentioning it is suitable for all occasions.

Large table of numbers organized in columns and rows, likely a directory or index.

Desconfiad de las imitaciones. - Pedid siempre

EMULSION MARFIL AL GUAYACOL

Premiada en la Exposición de Alejandria

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y en el QUITISMO, EN FARROS, BRONQUIALES y TOSES REBELDES. Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR pues contienen la marcha de tan terrible padecimiento. Engorda y fortalece los niños; favoreciendo la nutrición del sistema óseo. Preparado con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol. - Se vende en todas las Farmacias y Droguerías - Depósito Central. Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, Sucesor de González Marfil - Málaga

Po poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACION de LA PALMERA CEREBROS, S Y BOLSERIA, S



Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor R. M. CRISTINA directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTSEERAT directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor BUENOS-AIRES directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayana, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 23 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ALICANTE directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jambra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVEVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
El 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que se sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.
Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

AVISO
El despacho de la fábrica de Cemento, Baldosas hidráulicas y piedras artificiales de REYNES Y C. se ha trasladado al Paseo de la Rambla n.º 24, observándose en dicho local.

Coligite fragmenta.
Recolectados los sellos antiguos antiguos a extranjería y papel antiguo para el envío de sellos postales destinados al ascenso, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Capataz, 4 entre, Barcelona.

Casa de Recreo
Se alquila ura de mucha capacidad, en San Lluís de la Villeta. Informarán en Son Rusiñol 6 en Palma, calle de la Cofradía, 4.

TRABAJOS RELIGIOSOS

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas vistas y elegantes tipos á una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

Tip. Litografía de Amengual y Muntaner, 20 - S. Juan de los Rios, 20 - S. Juan de los Rios, 20 - S. Juan de los Rios, 20

Vapores Directos

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá el día 15 del corriente Mayo el vapor **MARTÍN SAENZ** admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá directamente de este puerto el día 30 de Mayo el vapor **CATALINA** admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea de la América del Sur
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 23 de Mayo el vapor **ARGENTINO** admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Rio Janeiro y Santos.

Vapores Trascos de Pimilos Izquierdo y C.ª de Cadiz

Salidas fijas mensuales para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, hará su primer viaje el día 12 de Mayo, el nuevo y magnífico vapor de 7.500 toneladas **BARCELONA** admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas (Canarias).—Se admite carga para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buena Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre y demás puertos del Brasil con trasbordo en Río Janeiro. Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas camarotes de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos; sierviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas **SAN JUAN, 20-PALMA**

LA INTERNACIONAL

Compañía Alemana de Seguros de Transportes Dosseldorf (ALEMANIA)
SEGuros MARÍTIMOS Y TERRESTRES
Cuentan con un fondo de 10.000.000 de pesetas
Agentes en los principales puertos de España y del Est.
Agencia Principal para la Isla de Mallorca **Don A. Serra Bennasar, Luz, 21-Palma**

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:05 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17:15.
Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.
Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.
Salidas de Palma para Argel: Los jueves á las 12.
Salidas de Palma para Marsella: Los sábados á las 12.
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: Los miércoles á las 10 noche.
Salidas de Ibiza para Palma: Los domingos y viernes á las 10 noche.
Salidas de Barcelona para Palma: Los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Barcelona para Palma y Argel: Los miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos
Paseos de parada Salidas Llegadas
Pueblos

Andraitx	Felanitx, 98	2 ida	7 mna.
S'Arrau	S'Arrau	8	8
Capdeella	Santaella	8	8
Calviá	Santaella	8	8
Esporles	p. del Olivar	9	9
Establiments		9	9
Es Gallineros		9	9
Bañabuzar		9	9
Prigüent		9	9
Valldemosa, S. Miguel	84	9	9
Deya		9	9
Soller	S. Miguel, 80	8	8
Buñola		8	8
Lluchmayor, Banió	6	8:30	8:30
Santany		8:30	8:30
Campo		8:30	8:30
Sansallas	p. San Antonio	8:30	8:30
San Agustín		8:30	8:30
Felanitx	Mercedal, 18	6	6
Algaida		6	6
Montañar		6	6
Porreras		6	6

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

Línea para el BRASIL-PLATA
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el 11 de Mayo el vapor francés **ALGERIE** admitiendo carga y pasaje de tercera clase.
Para más informes dirigirse: Plaza de Antonio Maura núm. 4.

AGENCIA DE PUBLICIDAD

M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS

Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos. Inclusion de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital. Reparto de prospectos, etc., etc.

Pidanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

LLOID SABAUDO

El magnífico y rápido vapor **PRÍNCIPE DE PIEMONTE** Saldrá de Tarragona el 24 de Mayo para **BUENOS AIRES Y NEID** Santos y Buenos Aires
Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar núm. 4

Medias y calcetines de algodón y de lana **HECHOS A MAQUINA** Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 35 reales docena. Clases de gran duración.

J. CAÑELLAS
Calle de Santo Domingo núm. 14—PALMA

AGENCIA DE PUBLICIDAD

M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS **Gaceta de Mallorca y El Diario de Palma**, admitiendo anuncios para los mismos á precios ventajosos.

Luz, 21-PALMA

EXPRESS UNIVERSAL

AGENTE EN PALMA **Lorenzo Ollart Irla**
Transportes á FORT FAIT de toda clase de mercancías desde Palma y Marsella á Cete al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania, Austria, con conocimientos directos.
Pasajes para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boat-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Navigation, y Chargeurs Réunis, (América Line, & Co.)

Marina, 62—Palma de Mallorca—Marina, 62

LATOS

ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura á se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que las primeras tomas se siente ya un alivio que corresponde y así como el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

ASMA é sofocación de cualquier clase, usen las **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitará el instante. É los ataques de ASMA por la noche, se calma también el momento con sus **PAPELES LEGADOS**, basta guisar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

LIBRERIA RELIGIOSA

19 BROSSA 19

Obras últimamente recibidas

Teoría de la Revolución por Ces. S. J.

El Bayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80.ª edición francesa.

Estudio sobre el cuarto Evangelio de S. Juan por Murillo.

Ceremonial de la Consagración de Obispos en Castellano, para instrucción y aprovechamiento de los fieles que concurrirán á tan solemne acto.

Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19.

Los Esponsales y el Matrimonio por Ferreres.

Colección completa de **Biblioteca Patria**.

Instrucción al Pueblo sobre los diez Mandamientos y Sacramentos por Ligorio.

Vida y Milagros de S. Francisco de Javier por García.

Joyel Espiritual por el Venerable B. Osio

Estampas de primera comunión para recordatorios, clases variadísimas.

19 BROSSA 19

Histógeno Llopis

Creación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades crónicas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3—Madrid.